

SOLEMNIDAD DE PENTECOSTÉS (B)

Ildefonso Fernández Caballero

Entrada

Los que estudian geometría: ¿Sabéis qué significa pentágono? Los que estudian música: lo que significa pentagrama?

¿Qué significa Pentecostés? ¿Qué celebramos hoy, a los “cincuenta días” de la Pascua? (Hacerles tomar conciencia de ocasiones importantes de la Misa donde se recuerda al Espíritu Santo: En el nombre del Padre y del Hijo y del ESPÍRITU SANTO; que vive y reina contigo en la unidad del ESPÍRITU SANTO; los momentos (*epiclesis*) en que se pide al Padre que envíe al ESPÍRITU SANTO para que transforme los dones de pan y de vino en el Cuerpo y la Sangre de Cristo y, luego a nosotros mismos; el final de la Plegaria Eucarística: por Cristo, con él...en la unidad del ESPÍRITU SANTO...)

Acto Penitencial

- Tú, que prometiste darnos tu Espíritu...
- Tú, que enviaste el Espíritu Santo para el perdón de los pecados...
- Tú, que nos has bautizado en un mismo Espíritu...

Monición a la primera lectura Hch 2, 1-11

A los cincuenta días de la Pascua estaban juntos los apóstoles en la casa donde se reunían, en Jerusalén. Vamos a fijarnos primero en lo que pasa dentro de la casa: Dios se hace presente (es lo que significan el ruido del viento fuerte, las llamas de fuego que se posan sobre cada uno de ellos). Se cumple la promesa de Jesús de enviar al Espíritu Santo.

Luego nos fijamos en lo que pasa fuera de la casa. Jerusalén donde había gente de todas partes que había venido a la fiesta. Los que estaban dentro salen llenos del Espíritu Santo, y comienzan a predicar el Evangelio a gentes de toda la tierra. Por eso ahora cada uno de nosotros puede ser misionero entre los niños que hablan español, y hay misioneros y cristianos en todo el mundo, que hablan de Dios y de Jesús en todas las lenguas.

Salmo 103 : Envía tu Espíritu, Señor.

Monición a la segunda lectura 1Co 12,3b7.12-13

Para qué sirven los pies? Para qué sirven las manos? Para qué sirven los ojos?. ...Cada parte del cuerpo sirve para el bien de todo el cuerpo.

El cuerpo de cada uno de nosotros es uno, porque tiene el mismo espíritu; el mismo espíritu anima a cada parte del cuerpo.

San Pablo nos dice hoy que la Iglesia es el Cuerpo de Cristo, con muchos miembros, cada uno hace algo por el bien de todos. Poner ejemplos: sacerdotes, diáconos, catequistas, lectores en la misa, cantores, Cáritas, profesores cristianos, religiosos/as de clausura o vida activa, padres/madres cristianos, médicos, profesores, trabajadores cristianos....

Después del Evangelio Jn 20,19-23

Cuando respiramos es señal de que vivimos. Dios sopló sobre Adán significando que le daba respiración y vida. En el evangelio de hoy Jesús sopló sobre los discípulos y les dio la respiración de una vida nueva, diciéndoles, “Recibid el Espíritu Santo”.

Para qué?

“Les enseñó las manos y el costado”: Para que conozcamos mejor a Jesús, muerto y resucitado.

“Paz a vosotros”: Para que vivamos en paz con Dios y con los hermanos. Para el perdón, si esa paz se rompe alguna vez.

“Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo”: Para continuar en el mundo la obra de Jesús.

Preces para la Oración de los Fieles

- 1^a Por la Iglesia, extendida por toda la tierra.
Para que sea señal e instrumento de unidad entre los hombres y los pueblos,
roguemos al Señor.
- 2^a Por el aire, los ríos, el mar y los seres vivos que habitan en ellos .
Para que el Espíritu de Dios los conserve, y repuele la faz de la tierra,
roguemos al Señor.
- 3^a Por los pobres, los enfermos y los que más sienten la dureza de la vida.
Para que el Espíritu Santo sea su mejor Consolador,
roguemos al Señor.
- 4^a Por nosotros, que celebramos esta fiesta de Pentecostés.
Para que cada uno ocupe su puesto de responsabilidad en la Iglesia,
roguemos al Señor.

(En este día, en el momento de la Plegaria eucarística se puede hacer notar la doble invocación del Espíritu Santo sobre los dones, para que se conviertan en el Cuerpo y Sangre de Cristo, y sobre los que vamos a recibirlas, para que seamos un solo cuerpo en Cristo por el mismo Espíritu).